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导读

我区推进车辆检测“一件事”集成改革，检车时间由1个多小时缩短至30分钟左右
“实打实给我们车主提供了便利”

下转第2版�

日月谈
普 陀 虾

峙晨港村“两
委”班子上任

后，班子成员第一时间逐户开展
走访，重点了解留守孤寡老人生
活情况，并推出“爱心餐”服务项
目。新班子的这件“开门一件
事”近日登上了《浙江日报》头版
头条。

一餐一饭，寒暑冷暖，这些
看似都是小事，但“一枝一叶总
关情”，群众的事再小也是大
事。“民有所需，我有所应”，这
应该成为各级干部的行动依
据。尤其是基层干部，更要用脚
步丈量民情，走千家、问民意，深
入实际、细心调研，不但要熟知
群众所想、所急、所需，还要想民
之所未想。有些利民之事群众
没有想到的，干部要提前想到、

尽快落实。
为群众办事，就是奔着问题

去、对着问题改，实实在在解决
群众关心的民生问题，以群众的
满意度检验工作的成效。晨港
村“两委”上任后，盯的“第一件
事”就是留守老人问题，就是看
到了最基层、最弱势群众面临的
最现实问题。村村都有操心事，
留守老人的养老、村居环境的改
善、村民的增收致富……事事都
需为民之心与治理智慧，也只有
做到件件有着落、事事有回应，
才能切实提升群众的获得感、幸
福感、安全感。

最是小事能显担当，于细微
处见的是精神、见的是品德。干
部肩头要压力，心头有责任，才
能有干事创业的热情，也才能优
化基层政治生态。

群众事无小事
□思尔

□记者 系舟 通讯员 丁欢

（一）

海洋是普陀发展的永恒主
题。说到海洋，不能不说到“一
条鱼”和“一艘船”。

“要说‘十三五'普陀海洋产
业新亮点，我认为有很多，比如
科技赋能‘一条鱼’千姿百态就
是其中之一，这些都是可圈可
点。”这是记者近日走访时相关
人士的由衷评说和切身感受。

何谓“一条鱼”千姿百态，是
指通过科技赋能，使一条鱼通过
各种各样的精加工，市场青睐度
和经济附加值大幅度提升。

普陀是水产品加工的“魔术
师”。以浙江海士德食品有限公
司为例，在这里，普通的章鱼可
以被加工成50多种口味各异的
海鲜食品，所有亮眼的“魔术”都
离不开科学的“点金”。

近年来，海士德大力推进加
工作业机械化、自动化转型，先
后添置了原料清洗、分选等先进
设备，并对原有的冷冻设备进行
改造提升，全面提升了作业效率
和精深加工水平。同时，企业还
拥有一支产品研发团队，通过科
技手段解决章鱼原料在精深加
工中遇到的各类问题，使产品
“味付章鱼”“章鱼丸子”等成功
在国内市场占据一席之地。截
至12月中旬，企业产值已超过
1.4亿元，超过去年总产值。

在浙江丰宇海洋生物制品
有限公司又是另一番景象，在这

里，海鲜边角料从“跑龙套”变成
“男一号”。该公司将鱼粉加工
原料里的鱼体废水收集起来，通
过生物酶解技术制作成酶解鱼
溶浆，应用于饲料之中。产品一
经推出就成为市场“爆款”，年销
量达到了15000吨到20000吨。

科技赋能水产加工行业向
精深加工转型，让“一条鱼”游出
千姿百态。“十三五”期间，普陀
大力开展以金枪鱼、鱿鱼等远洋
产品为主的生产线自动化技改，
全区水产加工自动化设备普及
率达到 60%，精深加工率达到
55%。同时，我区还重点鼓励水
产加工业向生物肽及相关高档
终端品研发生产方向发展，截至
目前，我区金枪鱼精深加工量已

占全国的60%以上，海洋肽产品
产量已突破8000吨，成为水产品
精深加工的重要增长极。

（二）

除了科技赋能激活“一条
鱼”，还有绿色引领“一艘船”乘风
破浪。何谓绿色引领“一艘船”乘
风破浪？是指绿色修船引领船舶
修造业高质量发展。这方面，普
陀率先示范做出了样板。

上世纪60年代，机帆船的投
用为普陀渔业捕捞打开新天地。
如今，一艘艘万吨巨轮越洋而来，
将普陀船舶修造业带向繁荣。

走进舟山万邦永跃船舶修
造有限公司厂区，工人们正使用
企业自主研发的绿色修船装备，

对轮船进行超高压水除锈作业。
公司总经理助理张行波介

绍，绿色修船装备包括圆形真空
除锈头、真空回收装置等多个设
备。这套设备的研发成功，不但
解决了超高压水在点打除锈应
用中的难题，实现了废渣废水的
分离，更提高生产效率。

以万邦永跃、中远海运重
工、鑫亚船厂为代表，我区各大
船企每年用于绿色修船装备研
发应用的资金超5000万元，2019
年更是高达1.4亿元。

技术研发促进绿色发展，绿
色发展赢得“名利双收”。截至目
前，我区已完成脱硫塔安装业务
182艘，压载水系统改装业务195
艘，船舶修理业实现规上工业产
值56.1亿元，同比增长66.5%。
外轮修理产值约占全国的23%。

■画外音

在“十三五”期间，我区加快
构建“2+4+X”产业体系，优势产
业后劲勃发，海洋制造、商贸物
流两大传统优势产业迭代升级，
大旅游、大健康、大文化、大科创
四大新兴产业规模持续壮大。
船舶修造、水产加工支撑基础更
加稳固，规上工业研发机构实现
全覆盖。省级水产品精深加工
产业创新服务综合体正式运营，
海洋肽产业从无到有并实现快
速发展。“绿色船舶修理企业规
范管理”入选国家自贸区最新一
批复制推广改革成果。普陀正
以奋勇之姿，向海洋产业新高地
的目标大步迈进。

打造海洋产业新高地喜获新成果

激活“一条鱼”扮靓“一艘船”
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技术研发促进绿色发展，绿色发展赢得“名利双收”。
截至目前，船舶修理业实现规上工业产值56.1亿元，同比

增长66.5%。外轮修理产值约占全国的23%。

“十三五”期间我区海洋产业

产业发展带来了经济繁荣，也
提升了老百姓的生活质量。近日，
记者走访时，各界人士数说海洋产
业发展带来的新变化新感受。

变化在哪里？人大代表严彩
园对绿色修船技术带来的环境改
变赞不绝口。她说，从前船厂使用
传统喷砂除锈作业，风一大，除锈
产生的尘雾就会飘到附近小区，对
居民生活造成影响。随着绿色修
船装备的应用，超高压水除锈代替

了喷砂除锈，有效地解决了灰尘扰
民的问题，破解了除锈产生的尘雾
对环境影响的难题。

浙江丰宇海洋生物制品有
限公司包装车间负责人郑从见
说，去年车间生产线自动化改造
后，鱼粉的包装传送由原来的开
放式变成了封闭式，有效解决了
传统鱼粉打包时易产生粉尘的
问题，让车间环境更加清洁，也
保障了工人的健康。

在前不久举行的2020海洋
科技与产业战略发展高峰论坛
专题研讨会上，许多专家学者都
对普陀海洋产业发展成果给予
极高评价，并就加快发展构筑海
洋产业新高地提出许多建设性
意见和建议。

有理由相信，在未来新的发
展道路上，通过各方共同努力，
定会谱写出普陀海洋产业持续
发展的崭新篇章。

见证产业发展带来的实惠和红利

各界人士数说新变化新感受

开栏语：“十三五”
期间，我国政治、经济、
文化、社会、生态文明各
领域建设都取得了巨大
的成就。普陀围绕“自
由贸易先行区、海洋产
业新高地、海上花园会
客厅”的发展定位，全力
推进经济建设、政治建
设、文化建设和生态文
明建设高质量发展，奋
力书写出开放活力美丽
的幸福普陀新篇章。为
展示普陀“十三五”取得
的成就，本报今起推出
辉煌“十三五”系列组合
报道，以飨读者。

本报讯（记者 王梦倩 通讯员
林洁）日前，区政协召开专职委员述
职会，区政协主席张禾波参加并讲
话。

会上，14名区政协专职委员进
行了述职，分别总结了年度工作成
绩、参加培训撰写报告情况、作风建
设情况，查找存在的问题和不足，确
定整改方向。述职后，主席会议成
员和各专委办主任对专职委员履职
工作进行测评赋分。

张禾波对述职情况进行点评。
张禾波指出，述职会既是一场工作汇
报会，也是一次思想剖析交流会，召
开专职委员述职测评会能进一步激
发专职委员干事创业、履职为民工作
热情，树立新时代政协工作新样子。
述职活动提供了互相交流工作经验
的平台，共享工作成果、分享经验、展
示成绩，放大政协委员履职效应，进
一步扩大了政协工作影响力。各位
专职委员的述职发言到位、深刻。

张禾波强调，要提高站位，充分
认识开展专职委员述职活动的重要
性，政协委员是政协开展工作的主
体，专职委员更是其中骨干，要有压
力、有责任，积极尽责；要相互学习，
查找不足，进一步提高履职能力，专
职委员将履行委员职责与本职工作
紧密结合，树立了政协委员的良好
形象，但也存在问题和不足，要对照
先进找差距，对照优秀找不足，切实
抓好下步整改，提高“委员意识”，扎
实履行好委员职责；要总结经验，谈
心交心，不断深化委员述职活动作
用，专职委员要认真梳理、总结，明
确努力方向，切实提高自身素质和
履职水平，通过开展谈心谈话，消除
“无欲无求无为”的思想“疙瘩”，切
实扛起“一线”责任，为党的事业团
结人、凝聚人，“双向发力”发出全
力；要营造交心比心、团结奋进的良
好氛围，让明年五届政协能在大家
的共同努力下，画上圆满的句号。

区政协召开专职委员述职测评会

相互学习查不足 干出政协新样子
张禾波参加

本报讯（记者 徐丽佳 通讯员
唐毓蔚）近日，区治水办开展“品质
河道”验收工作。展茅珍珠河、展茅
河嘴河、东港吴家岙河、沈家门鲁家
峙1号河、六横大浦河、六横滚龙
河、虾峙大涂面河、登步平地水库这
8条“品质河道”全部通过验收。

验收当天，工作人员现场检查
了河道水质、堤岸边坡的完整和稳
定、岸坡植被覆盖程度、河道生态系
统保护情况、水文化特色内容、宣传
标牌标识设置等情况。“经过实地检
查，这些河道的景观打造和周边管
理都比较到位。”区治水办工作人员
缪玲玲告诉记者。

据了解，我区自 2018年启动
“品质河道”创建工作以来，针对条

件相对成熟的河道，通过污染治理、
生态环境修复、景观打造、文化提升
等一系列措施，旨在全区范围内打
造20条清澈见底、水岸同治的“品
质河道”，促进河道休养生息，维护
河道健康生命，目前已全部打造完
成。

据了解，为让“品质河道”越来越
多，我区从源头整治，深入排查创建
河道的水系现状及周边污染问题，掌
握水环境现状；同时结合相关规划，
以水域（水体）或水利工程为依托，培
育“水景观”为特色的水利风景区，在
城市、乡镇、村庄等人口集聚区的河
道，设置亲水绿道、亲水平台、人行便
桥、河埠头等亲水便民设施，美化河
道景观，满足居民休闲娱乐需要。

推进生态建设 尽展水韵魅力

我区新增8条“品质河道”
“十三五”辉煌辉煌

本报讯（特约记者 董佩军）昨
天，中共舟山市委七届十次全体（扩
大）会议在新城举行。全会以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指
导，全面贯彻党的十九届五中全会、
中央经济工作会议精神和省委决策
部署，总结今年工作，部署明年任
务，审议通过《中共舟山市委关于制
定舟山市国民经济和社会发展第十
四个五年规划和二〇三五年远景目
标的建议》，进一步动员全市上下激

情创业、拼搏赶超，打好“五大会
战”，建设“四个舟山”，展示“重要窗
口”海岛风景线，争创社会主义现代
化海上花园城市，奋力创造新时代
舟山发展新奇迹。

市委委员、候补委员出席会议。
市委常委会主持会议。市委

书记、新区党工委书记俞东来代
表市委常委会向全会作报告，并
在第二次大会上讲话。市委副书
记何中伟、华伟出席。

全会充分肯定了今年以来市委
常委会的工作。全会指出，市委七
届八次全会以来的这一年极不平
凡。面对复杂的国内国际环境特别
是突如其来的新冠肺炎疫情，市委
常委会带领全市党员干部群众，深
入贯彻习近平总书记考察浙江重要
讲话精神，统筹推进疫情防控和经
济社会发展，认真落实“六稳”“六
保”任务，攻坚克难、奋力拼搏，疫情
防控取得阶段性胜利，社会大局保

持稳定，各方面工作都取得了新成
绩，党的领导在大战大考中全面加
强。特别可喜的有三件事：一是甬
舟高铁开工，二是我市获评全国文
明城市，三是经济呈现了逆势飞扬
新气象。这一年是逆势奋进、厚积
成势的一年，面对疫情考验、面对繁
重任务、面对艰难险阻，我们攻克了
一个又一个难关，打赢了一场又一
场硬仗，成绩来之不易。

市委七届十次全体（扩大）会议昨在新城举行

激情创业 拼搏赶超
奋力创造新时代舟山发展新奇迹

市委常委会主持 俞东来讲话
全会听取和讨论了俞东来受市委常委会委托作的报告 审议通过了《中共舟山市委关于

制定舟山市国民经济和社会发展第十四个五年规划和二〇三五年远景目标的建议》


